

# Allocution de bienvenue du président de la SPHN

Objekttyp: **Group**

Zeitschrift: **Archives des sciences et compte rendu des séances de la Société**

Band (Jahr): **55 (2002)**

Heft 3

PDF erstellt am: **22.07.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*  
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, [www.library.ethz.ch](http://www.library.ethz.ch)

<http://www.e-periodica.ch>

Archs Sci. Genève	Vol. 55	Fasc. 3	pp. 161-162	Décembre 2002
-------------------	---------	---------	-------------	---------------

Cérémonie de remise de la Médaille Marc-Auguste Pictet, le 22 novembre 2002

## ALLOCUTION DE BIENVENUE DU PRÉSIDENT DE LA SPHN

Comme il est de tradition, l'honneur d'ouvrir la cérémonie de remise des distinctions du Prix Marc-Auguste Pictet revient au Président de la Société de Physique et d'Histoire Naturelle. Tous les 2 ans, cette cérémonie occupe en effet une place privilégiée parmi les diverses manifestations que nous organisons.

Cette cérémonie est mise sur pied grâce à l'engagement de plusieurs personnes: -les membres de la Commission du Prix Marc-Auguste Pictet, sous la présidence du professeur Jean-Claude Pont, -les experts qui évaluent les travaux soumis, -les membres du Comité de la SPHN. Enfin, il est impossible de ne pas de mentionner Monsieur Jean-Michel Pictet, généreux donateur et créateur de ce Prix à l'occasion du bicentenaire de la Société de Physique et d'Histoire naturelle, en 1990. Monsieur Pictet prodigue toujours, avec discrétion, ses conseils avisés tout au long des étapes dont cette cérémonie est l'aboutissement. Il convient aussi de remercier Madame Marie-Antoinette Pictet, parente de Monsieur Jean-Michel Pictet, qui, fidèlement, nous fait l'honneur et le plaisir, par ses intermèdes musicaux, d'embellir notre cérémonie d'une composante artistique.

La cérémonie d'aujourd'hui est la 7<sup>e</sup> depuis la création du Prix. A relever qu'elle tombe aussi sur l'année du 250<sup>ème</sup> anniversaire de la naissance de Marc-Auguste Pictet. Depuis 1990, 6 cérémonies se sont succédées tous les 2 ans, au cours desquelles ont été attribués 8 Prix et 7 Médailles M.-A. Pictet à des spécialistes émérites en Histoire des Sciences, de préférence en début de carrière pour le Prix, de renommée confirmée et internationale pour la Médaille.

Aujourd'hui, la cérémonie diffère des précédentes en ce sens que seule la Médaille Marc-Auguste Pictet sera attribuée. En effet, le thème retenu pour l'année 2002 "Histoire de la météorologie et de la climatologie" n'a bizarrement pas suscité un grand intérêt, aucune candidature notable figurant parmi les travaux reçus, émanant soit de météorologues amateurs ou trop âgés; de plus, pour la plupart ces travaux étaient hors du sujet. La commission du Prix et Médaille M.-A. Pictet ainsi que le comité de la SPHN, unanimes, décidèrent d'attribuer malgré tout la Médaille M.-A. Pictet.

La personnalité choisie, mondialement reconnue, est le professeur Paolo Rossi, de nationalité italienne, que nous avons le grand plaisir d'accueillir aujourd'hui et d'honorer en lui remettant la Médaille Marc-Auguste Pictet pour son importante contribution à l'Histoire des Sciences. Monsieur Jean-Claude Pont, professeur à l'unité d'Histoire des Sciences de l'Université de Genève, fera l'éloge du lauréat avant que celui-ci nous présente sa conférence intitulée "Magic, Science and the equality of Human Wits".

Parvenus à la fin de cette cérémonie, qui est aussi l'occasion de rappeler que Genève, particulièrement aux 18<sup>e</sup> et 19<sup>e</sup> siècles, fut un des hauts lieux de l'activité scientifique européenne, il convient de rappeler l'engagement de toutes les personnes ayant contribué à sa réussite. Avec un merci tout particulier à Monsieur Paolo Rossi pour son bel exposé, notre vive reconnaissance s'adresse aussi aux membres du Conseil administratif de la Ville de Genève, en particulier à M. Vaissade, chef du Département des affaires culturelles, pour le soutien apporté à notre Société et le vin d'honneur offert à la fin de cette manifestation dans le cadre magnifique du Palais Eynard. Enfin, à tous ceux qui ont pris part à cette cérémonie, merci de votre présence.

Je terminerai en annonçant que le thème retenu pour le Prix Marc-Auguste Pictet 2004 est «Histoire des relations entre l'Homme et son environnement: équilibres et ruptures».